



## El sector de la Educación de Personas Adultas celebra su XXV aniversario de participación en el programa Erasmus+

- SEPIE conmemora los 25 años de trayectoria del sector de educación de personas adultas con una jornada para poner en valor el trabajo realizado, así como el impacto generado, a lo largo de estos años en los programas educativos europeos.
- En 2025, dentro de la Acción Clave 1 (Movilidad) la financiación total destinada a este sector ha superado los 11,58 millones de euros, de los cuales más de 8,9 millones se han asignado a proyectos acreditados y 2,7 millones a proyectos de corta duración.
- En la acción clave 2 (Asociaciones para la cooperación) en el año 2025 se han destinado 6,8 millones de euros, de los cuales 4,91 millones han sido asignados a proyectos de Asociaciones de cooperación y 1,89 millones para proyectos de Asociaciones a pequeña escala.

**Madrid, 18 de noviembre de 2025.** El Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), organismo del Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, ha organizado la jornada conmemorativa del XXV aniversario del sector de Educación de Personas Adultas en el programa Erasmus+ de la Unión Europea. Esta cita especial reúne a profesionales, aprendientes y organizaciones que han formado parte del valioso recorrido de 25 años de movilidades internacionales y cooperación europea, impulsando el crecimiento personal, la inclusión social y la mejora de competencias, tanto de los participantes adultos como del personal educativo del sector. Esta jornada tiene como principal objetivo reflexionar sobre el impacto del programa, compartir experiencias inspiradoras y mirar hacia el futuro de la Educación de Personas Adultas en el marco europeo.

En su apertura ha estado presente el director del SEPIE, José Manuel Sánchez Duarte, quien ha indicado que: “En estos 25 años, cientos de entidades han desarrollado miles de proyectos Erasmus+, financiados en el sector de la Educación de Personas Adultas, que han favorecido la innovación metodológica, la inclusión social y el intercambio de buenas prácticas”.

Así mismo, la secretaria general de Formación Profesional del Ministerio de Educación, Formación Profesional y Deportes, Esther Monterrubio, ha comentado que: “Erasmus+ impulsa el aprendizaje permanente y moderniza la Educación de Personas Adultas, clave para una Europa inclusiva y cualificada y para avanzar hacia el 60% de participación formativa en un contexto digital y ecológico”.

Erasmus+ ofrece a aprendientes adultos, docentes y otros miembros del personal de educación un abanico de oportunidades para mejorar sus conocimientos, capacidades y competencias. También puede favorecer que los aprendientes adultos con menos oportunidades —como las personas que se enfrentan a obstáculos sociales y económicos— puedan continuar sus estudios. En lo que respecta a los proveedores de educación de personas adultas y otras organizaciones, el programa ofrece a las instituciones u organizaciones educativas la posibilidad de cooperar con una amplia gama de socios extranjeros y de convertirse en instituciones u organizaciones educativas más abiertas, dinámicas y atractivas. Las personas pueden reforzar sus capacidades de trabajar en distintos entornos, satisfacer sus necesidades personales e impulsar su disposición a continuar aprendiendo.

Entre las organizaciones admisibles figuran las que imparten educación formal, informal y no formal de personas adultas, las autoridades públicas locales y regionales, los organismos de coordinación y otras organizaciones que desempeñan una función en el ámbito de la educación de adultos.

Como ejemplo del éxito del programa Erasmus+ en el sector de Educación de Personas Adultas, en la convocatoria 2025 se han recibido 388 solicitudes de proyectos Erasmus+ de movilidad, de entre los que han sido seleccionados un total de 298 proyectos que serán financiados con más de 11,58 millones de euros de fondos de los presupuestos de la UE (1,45 millones de euros más que en la convocatoria anterior, lo que supone un incremento del 14,31 % respecto a 2024), 200 de ellos son proyectos acreditados, con más de 8,9 millones de euros de financiación, y 98 son proyectos de corta duración, para los que se destinan cerca de 2,7 millones de euros. Además, se cuenta con una reserva de 75.000 euros para cubrir potenciales costes de inclusión y excepcionales en el caso de los proyectos acreditados. Para la segunda ronda de proyectos de movilidad de corta duración, cuyo plazo finalizó el pasado 1 de octubre, se han reservado 250.000 euros. Gracias a estos proyectos, los estudiantes, docentes y formadores de este sector realizarán 6.580 movilidades, de las que 3.873 son de estudiantes adultos (el 58,86 % del total) que participarán en movilidades de grupo o individuales en el marco de proyectos de movilidad. Además, 2.570 docentes y otros profesionales del sector desarrollarán actividades de formación o de docencia en otros países europeos. Del total de movilidades, 2.495 (el 37,91% del total) lo son de personas con menos oportunidades, en línea con el carácter inclusivo del Programa. Por otro lado, las instituciones educativas acogerán a 117 expertos invitados de otros países del Programa con el fin de avanzar en sus procesos de mejora. Así mismo, 20 docentes extranjeros en prácticas se incorporarán a instituciones educativas españolas del sector con el fin de avanzar en su proceso de formación académica. Las instituciones educativas acreditadas del sector de Educación de Personas Adultas desarrollarán, gracias a las movilidades concedidas, los planes de mejora plasmados en cada Plan Erasmus específico.

En la acción clave 2 (Asociaciones para la cooperación) para el sector de la Educación de Personas Adultas, en 2025 se han asignado un total de 6,8 millones de euros (4,91 millones de euros para Asociaciones de cooperación y 1,89 millones de euros para Asociaciones a pequeña

escala), para 53 proyectos: 20 proyectos de Asociaciones de cooperación (KA220-ADU) y 33 proyectos de Asociaciones a pequeña escala (KA210-ADU).

Los beneficiarios de estos proyectos son instituciones de Educación de Personas Adultas, universidades, fundaciones, asociaciones, administraciones y otras organizaciones relevantes en este sector.

El objetivo principal de estos proyectos de Asociaciones para la cooperación es la investigación y la producción intelectual de recursos educativos para este sector educativo, la promoción de la inclusión y de las metodologías educativas innovadoras, la mejora de la oferta de oportunidades de aprendizaje de alta calidad, la creación de itinerarios de mejora de las capacidades y reciclaje profesional, el desarrollo de estrategias de orientación y la mejora de sus habilidades de alfabetización, competencia matemática y digital, así como la promoción de las oportunidades de aprendizaje entre todos los ciudadanos y generaciones.

---

#### Información relacionada:

- [Programa de la jornada.](#)
- [Retransmisión de la jornada en el canal de YouTube del SEPIE.](#)

#### Sobre la Agencia Nacional SEPIE:

El Servicio Español para la Internacionalización de la Educación (SEPIE), organismo adscrito al Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, es la Agencia Nacional en España del programa Erasmus+ de la Unión Europea en el ámbito de la educación y la formación, designado por la Comisión Europea. Erasmus+ es el programa estrella de la Unión Europea para la movilidad y cooperación internacional, que está abierto a todas las personas (estudiantes, aprendices, personal docente y personal de administración de todos los sectores educativos). Desde el SEPIE se gestionan las acciones descentralizadas del programa Erasmus+: Acción clave 1 (movilidad educativa de las personas) y Acción clave 2 (cooperación entre organizaciones e instituciones).

Más información:  
[comunicacion@erasmusplus.gob.es](mailto:comunicacion@erasmusplus.gob.es)

